

## Las cantinas escolares y el arroz

Insisto en el tema más interesante a la familia humana. Ninguno como el de subvenir al hambre. Resuelto este problema, lo demás irían sobre ruedas. Pasando revista a los alimentos más económicos que los climas de España pueden suministrarnos, hallamos el arroz.

La previsión de la Naturaleza le ha colocado, bajo el punto de vista higiénico, en lugar inmediato a la leche, puesto que a éste no hay ni habrá otro que le supere. Después de la leche, que es el alimento integral de los niños por excelencia, viene el arroz a satisfacer las reparaciones del organismo como ningún otro. Tal es de fácil digestión y rápidamente asimilable que, desde la primera infancia hasta la primera vejez, debemos ensalzar su preferencia: su fuerza nutritiva puede medirse con la del pan y su economía, entre nosotros, la debe repasar. En nuestra industria agrícola del arroz se da el caso curioso de una producción que dobla la del Japón y de Italia grandes consumidores de arroz y que no debemos achacar a una mayor sabiduría en el cultivo; sino a la alianza de un clima que por lo visto es el del arroz.

En la hipótesis de que le cultivamos muy bien, veamos lo que se precisa para que sea más barato y no haya otro que con él pueda competir. El precio de los abonos y su arrastre, así como el del mismo arroz a casa del consumidor, encarecen este alimento. Nuestros ferrocarriles son incompatibles con la baratura y más parecen inventados para aniquilar todo género de industria. Los abonos indispensables son los potásicos, los nítricos y los fosfóricos. Contamos con las potasas más ricas y abundantes del mundo dentro de casa. Las fábricas de nítricos que, mediante la chispa eléctrica, roba el nitrógeno del aire, constituyen una potente industria europea. Nuestra riqueza eléctrica es poderosa e in cuestionable. En cuanto a los fosfóricos no somos tan afortunados; pero en la costa de Marruecos abundan como en parte alguna y con poquísimos arrastres. No hago referencia a nuestras fosforitas por si su aprovechamiento no fuera susceptible de gran desarrollo.

Podemos averiguar que las materias fertilizantes del arroz las tenemos a mano y más baratas que nadie. En cuanto se nacionalicen los ferrocarriles, en vez de explotarlos a modo de la codicia capitalista, se trasportarían gratuitamente esta materia alimenticia con los abonos correspondientes. La tributación de la tierra y la del descaecarillado sería reducida por la socialización. Abonos baratos, transporte barato, tributación barata. En esto consiste la batalla del arroz, contra el hambre. Como el arroz se hace con la piedad de la tierra, el agua y el sol no se puede intensificar su producción a pesar de nuestro clima de privilegio, sino dentro de límites muy estrechos. ¿Nos dará la extensión de las tierras lo que no logre la intensidad del cultivo? Al parecer sobraría para el consumo interior. Por mucho que éste aumente la exportación competrirá en calidad y cantidad con todos los arroces del mundo. Un competente ingeniero agrícola amigo, me decía que a la altura de Tortosa dormían diez mil hectáreas magníficas sin utilidad actual, y como estas había muchas a orillas del Ebro y de otros ríos que solicitan alumbrar su riqueza arrocerera.

A este problema del Seguro contra la miseria le falta una condición indispensable, que es la del paladar. De poco serviría un alimento casi gratuito, si el buen gusto no confirmaba el consumo. Son muchos más los hombres alimentados con arroz, que con pan y carne; pero en nuestra península la son minoría los amantes del arroz. ¿Cómo extender la afección y el consumo? Por la educación. No hay otro método que el experimental. El paladar y el estómago se educan como los restantes órganos del conjunto orgánico. Aquí de las cantinas escolares. La niñez tiene predilección por el arroz. La superactividad del niño y sus rápidas combustiones orgánicas, ausian un hidrocarburo de fácil digestión y rápida asimilación. ¡Ah, de la cantina escolar! Esta nos dará el tope de la propaganda y el consumo. Fuera de la leche, ningún otro alimento comparable al arroz. El paladar del niño no tarda en aceptar con deleite este alimento reparador que puede ser el básico de la alimentación por toda su vida.

El estómago como los ojos, el oído y toda nuestra sensibilidad se acomodan y simpatiza con las impresiones que movilizan dicha sensibilidad, cons-

## El señor Alcalá Zamora, en su viaje a Torrelavega y Santillana, fué objeto de clamorosas ovaciones por parte del público

Un concierto a bordo del «Cervantes»

Anoche, después de cenar el presidente y su séquito en el crucero «Cervantes» sobre la cubierta de popa y acompañados de la oficialidad del buque, asistieron al concierto que en honor de los ilustres huéspedes daba la Banda de la escuadra.

El concierto fué escuchado desde los muelles por numeroso público y duró hasta las doce, hora en que se retiraron a descansar el presidente y sus acompañantes.

El presidente charla en el desembarcadero unos momentos con el presidente y la junta Directiva del Círculo Mercantil

Esta mañana, pocos minutos antes de las diez, el señor Alcalá Zamora, acompañado de las personas que le acompañan en su estancia y visita a la Montaña, se trasladó en una gasolinera al muelle del desembarcadero, para desde él seguir viaje a Torrelavega y Santillana.

En el muelle fué recibido por las autoridades locales, entre las que se encontraba el presidente de la Diputación señor Ruiz Rebollo, que ha regresado de Madrid en automóvil y al que acompañaba el diputado provincial y concejal socialista don Antonio Vayas.

El señor Alcalá Zamora, al advertir la presencia del presidente del Círculo Mercantil, don Julián Hernández y de los miembros de la junta directiva de aquella entidad, se acercó a ellos y saludándoles conversó afablemente unos momentos, pasando al interior de la estación del Desembarcadero.

El presidente de la República recordó que era socio honorario del Círculo Mercantil desde el año 1916, por haber dado una conferencia en aquella época, distinción que hace la mencionada sociedad mercantil montañesa con los conferenciantes que pasan por su tribuna, como últimamente lo ha hecho con el señor Pi y Suñer.

truyendo el organismo para el goce de su función.

El educado en semejante ambiente alimenticio toda su vida apetece tal alimento, como los ojos apetece aquel paisaje, aquella música los oídos y aquel ritmo el corazón y el pulmón en concordancia con el ritmo de las leyes físicas que le crearon. Digo a los valencianos que la propáganda del arroz no está en comisionistas-cocheros, sino en las cantinas escolares. La batalla del arroz está más que en su bondad admirable, en su economía. Hagámonse el más barato para que el beneficio alcance a todos, y el más sabroso de la cantina escolar para que el triunfo sea seguro. Demos al paladar la predilección del arroz. Ninguna propaganda como la cantina escolar. Bien saben los maestros del partido económico que se puede sacar del arroz. Rodeemos de facilidades su cultivo e intensificación. En cuanto estas condiciones se reúnan habremos creado a poca costa una grandísima riqueza, la que nos redima de la maldita peste del hambre.

Con la leche y laticinios, con las uvas y el arroz lleguen a la cabana del pobre con la prodigalidad y baratura que muchos climas ofrecen, no habrá pueblo más rico, ni solar más delicioso, ni más pacífica y alegre civilización. Sumémoslos todos en este frente de batalla; con estas tres victorias habremos conseguido hacer un paraíso del infierno de la tierra. Y no guíen el ojo ¡Satán!...

Madrazo.

**-BAÑISTAS-**  
Alimentos desde 9,75 pesetas  
para señora y caballero  
Trajes de baño económicos  
**CASA CALVO**  
Especialidad en ropita de niño  
San Francisco, 19

Don Julián Hernández, en nombre del Círculo Mercantil, invitó al presidente para que visitase los salones de aquel centro, ofrecimiento que agradeció vivamente el señor Alcalá Zamora, quien a su vez dijo que para ello se pusieran de acuerdo con el alcalde de la ciudad, pues como el horario del programa de su estancia está confeccionado por las autoridades, deseaban el que fueran aquellas las que fijaran el día y la hora oportuna.

El presidente del Círculo Mercantil, dijo al jefe del Estado: Nosotros somos comerciantes y trabajadores y por tal condición tenemos que prestar nuestro apoyo y colaboración al régimen.

El señor Alcalá Zamora agradeció nuevamente los ofrecimientos de la entidad industrial santanderina, y mostró vivos deseos de girar la visita que se le ofrecía al domicilio social de aquella entidad.

Una colonia de niños madrileños saluda al presidente

En el muelle desembarcadero, y acompañado de sus profesores y un concejal del Ayuntamiento de Madrid, se encontraba una colonia escolar de niñas y niños que saludó al presidente.

Los niños portaban banderitas de los colores nacionales.

Uno de los acompañantes de los niños dijo al presidente, que su deseo hubiera sido ofrecer al primer magistrado de la nación artísticos ramilletes de flores, a lo que el señor Alcalá Zamora repuso:

—El mejor ramillete de flores es la presencia de estas freccillas humanas.

El señor Alcalá Zamora besó al más pequeño de los niños y se despidió de ellos muy agradecido.

El presidente a Torrelavega

El jefe del Estado subió a su coche oficial, acompañándole en el viaje a Torrelavega el ministro de Marina señor Giral.

Tras el coche del presidente fueron ocupando otros las autoridades y séquito, siendo despedidos en el muelle por un numeroso público.

La mañana en la ciudad torrelaveguense

El aspecto de la población en las primeras horas de la mañana era muy poco animado.

Las calles estaban engalanadas y en algunos balcones se veían colgadas de la bandera tricolor.

En el palacio municipal a su entrada había grandes palmeras y la escalinata principal, que es de mármol, estaba cubierta con alfombras rojas.

La recepción del presidente de la República tendrá lugar en el despacho del alcalde y el banquete ofrecido por la Cámara de Comercio y el Ayuntamiento se verificará en el salón de actos de la Casa consistorial, que se encuentra artísticamente engalanado.

Comienza la animación

A las diez de la mañana comenzó el disparo de cohetes anunciando a la población la llegada del presidente de la República señor Alcalá Zamora.

La Banda municipal recorrió las principales calles de la ciudad, dando a su paso comienzo la animación y acudiendo presurosas las personas a las cercanías del Ayuntamiento para dispensar un cariñoso recibimiento al señor Alcalá Zamora.

Mientras dure el banquete, la Banda municipal alternará interpretando escogidas obras musicales con la raudalla del orfeón.

Un grupo de jóvenes de la localidad, ataviadas con vestido blanco, como uniforme de trabajo, ofrecerá al presidente un artístico ramo de flores, como obsequio de todos los obreros de la ciudad torrelaveguense.

La Cámara de Comercio ha invitado a todos sus asociados para que acudan a recibir al presidente, haciendo extensiva esta invitación para que mientras dure la estancia del señor Alcalá Zamora cierren sus comercios.

La animación en estos momentos comienza a ser extraordinaria.

Existe alguna incómodumbre en los medios de la ciudad por haberse variado en parte el horario de la estancia del presidente.

Un manifiesto de las Agrupaciones y Juventud Socialista Suscripto por las Agrupaciones so-

cialistas de Torrelavega, Campuzano, Viéras y Orefaña, y por la Juventud Socialista, anoche se repartieron prontamente unas octavillas dirigidas al pueblo y redactadas de la siguiente forma:

«Trabajadores: Mañana, a las diez de la mañana, llegará el jefe del Estado español y es necesario que nosotros, los obreros de Torrelavega, demostremos que somos los más firmes defensores de la libertad y de la democracia española. En nosotros late el ideal republicano y damos un mentís a los insensatos y traidores que no quieren convencerse de que dieron fin las cuarteladas de reyes y mataesques durante tantos años hicieron el curso de la historia patria.

Al rendir acatamiento al hombre que representa el régimen que España quiso darse, los trabajadores de la Vega, gritamos: ¡Viva España! ¡Viva el presidente de la República! ¡Viva el régimen republicano como precursor de la República social! Firmen el manifiesto las agrupaciones señaladas y la Juventud socialista de Torrelavega.

Salen las autoridades a recibir al presidente

A las once menos veinte salieron las autoridades de la ciudad, con dirección a Barreda, para esperar la llegada del presidente.

La caravana de automóviles en que viajan los ilustres visitantes va dirigida por el coche del gobernador civil de la provincia, señor Rubio Callejón que es el primero en llegar, anunciando la llegada del señor Alcalá Zamora.

La factoría de Solvay, los chalets de los empleados y la barriada de los trabajadores muestran multitud de banderas tricolores, y los obreros y público forman andenes en la carretera para saludar la llegada del señor Alcalá Zamora.

En Barreda fué recibido el presidente por el alcalde de Torrelavega señor Mazón, que pasó a ocupar el coche del señor Alcalá Zamora, siguiendo el viaje a la ciudad.

En los alrededores del Ayuntamiento se encontraba reunido un gentío inmenso deseoso de ovacionar al presidente de la República.

Al descender del coche para entrar en el Palacio del Ayuntamiento, los aplausos se fundieron con los acordes del himno de Riego, siendo la emoción del presidente en aquellos momentos muy extensa.

El señor Alcalá Zamora descendió unos momentos en el despacho del alcalde, comenzando seguidamente

La recepción

Después de saludar a los concejales del Ayuntamiento torrelaveguense, dió comienzo la recepción, por el orden siguiente:

Jueces, fiscales, registrador de la Propiedad, notarios, fuerzas del Ejército, oficiales de Telégrafos y Correos, director y oficiales de Prisiones, Colegio médico, Colegio farmacéutico, farmacéuticos municipales de Sanidad, Sanidad pecuaria, Colegio de abogados, Colegio de procuradores, secretarios de los Juzgados de instrucción y municipales.

Presidente y directiva de la Cámara de Comercio, presidente y junta de la Cruz Roja, presidente del Tiro Nacional, Cámara de la Propiedad urbana, Círculo de Recreo, Biblioteca popular, Juventudes de izquierda y partidos republicanos, Juventud socialista, Sociedad Coral y Orfeón, director de la industria Solvay, director de las minas asturianas de Rocío y Cartes, director y consejeros de la Granja Poch, director y consejeros de la Lechera Montañesa, directores y funcionarios de los Bancos locales.

Presidente de la Asociación de Empleados municipales, representación de Empleados y Funcionarios subalternos, directores de «El Liberal Montañés» y «El Impulsor», corresponsales de la Prensa de Santander, director y maestros de los Grupos escolares de la ciudad y otras muchísimas personas que lamentamos no recordar.

Una vez terminada la recepción, la joven Zedira Herreros, hija del maestro laico don Aurelio Herreros, hizo entrega al presidente de un artístico ramo de flores en nombre de los maestros y alumnos de las escuelas laicas.

Llamó poderosamente la atención la joven Emilia Ceballos, vestida de República con un primoroso traje en-

carnado, que entregó al presidente otro ramo de flores.

La visita a la Lechera Montañesa

El presidente y su séquito se trasladaron a la fábrica de la Lechera Montañesa, cuyo edificio estaba adornado en su exterior con diversidad de plantas y flores y banderas de los colores de la República.

La ornamentación del edificio corrió a cargo de la viuda de Rebolledo, de Santander, que se ha revelado una vez más y con notario éxito en su delicado arte.

El presidente y sus acompañantes fueron recibidos por el director gerente y por el director de la fabricación.

En una de las dependencias de la fábrica fué recibido por el presidente del Consejo de Administración, don Pablo Garnica.

Los ilustres visitantes recorrieron todas las dependencias de la industria, siendo obsequiados en la Dirección con un lunch.

A la salida fué despedido por el personal y numeroso público que estaba en los alrededores, tributándose al presidente una despedida cariñosa.

En la Granja Poch.

A las once y media se trasladó el señor Alcalá Zamora con sus acompañantes y autoridades a la Granja Poch, siendo recibidos por los señores Poch y altos empleados de la misma.

Recorrieron y visitaron todas las dependencias de la moderna instalación, siendo el señor Alcalá Zamora obsequiado con unas muestras de los quesos «Gervais» y de otros productos que se elaboran en aquella importante factoría.

En el chalet anexo a la fábrica fué obsequiado el presidente y su séquito con otro nuevo lunch, siendo despedido por el personal de la fábrica con ovaciones delirantes.

En la Cámara de Comercio

Seguido de una multitud formada por millares de personas, el presidente se trasladó a la Cámara de Comercio, siendo en ella recibido por el presidente de la misma señor Mollada.

El señor Mollada pronunció un sentido discurso, dando la bienvenida al señor Alcalá Zamora y diciendo que la fecha de hoy debiera labrarse con piedra con motivo de la visita que hace el presidente de la República a la ciudad trabajadora, abierta totalmente a los ideales del trabajo y del progreso, en los que se tienen confiados los anhelos y las esperanzas de este régimen de redención.

Enumera y recuerda las fechas gloriosas que siguieron al 14 de abril de 1931 y señala los atropellos que contra las clases mercantiles se hicieron antes de la llegada del régimen republicano por los gobernantes de la dictadura y de la monarquía.

Dirige un saludo cordial al presidente y termina diciendo que mientras vivan los que acuden a este acto recordarán siempre el recuerdo de esta grata visita.

Discurso del presidente de la República

El señor Alcalá Zamora, con la venia del Gobierno, al levantarse a hablar es objeto de una cariñosa ovación, tributada por todos los asistentes, comenzando su discurso de la siguiente forma:

(Continúa en cuarta página)

**- NAMUR -**  
CAFÉ-BAR  
RESTAURANT  
Comidas a la carta  
El mejor servicio de la ciudad

## El juzgo militar y nuestra conducta

Cada día nos extrañamos más y más, la obstinación de nuestras autoridades militares en no querer aceptar la derogación de la ley de Jurisdicciones, y queriendo aplicarla al doctor Madrazo por el artículo titulado «Higiene Preventiva», que como saben los lectores publicamos en LA REGION.

Es un espectáculo el que estamos presenciando con esta negación de nuestras autoridades, que deprime el ánimo republicano, que le mina envenenándole totalmente, y quizás, se lleve a un fin, que vaya en perjuicio del mismo régimen, porque nuestro Gobierno permanece impasible, dejando actuar en este sentido a los militares, que siguen inmiscuándose en asuntos civiles, creyéndose los immaculados seres a quienes hay que reverenciar y servir.

A medida que pasan los días, y los hechos que denunciaba el doctor Madrazo, que fueron materia delictiva para el Auditor, vemos que tiene razón sobrada, y que tenemos que suscribir totalmente y de nuevo publicar, para que nuestros lectores, para que la opinión, forme juicio de lo que decía el doctor Madrazo y de lo que sucedió entonces y de lo que ha sucedido hace unos días.

En los militares, tenemos grandes y benéficos amigos, porque en su conciencia llevan la lealtad al régimen, llevan la rectitud de proceder, y su conducir es una democracia pura, que no hiere la disciplina que debe reinar cuando esta debe imponerse, pero dentro de este cuadro de militares siguen existiendo los militarotes alfonsinos, los militarotes de charrasco, creyéndose los immaculados seres, a quienes hay que reverenciar, servir y ofrecer los incienso de nuestras atenciones.

No y no. Como hemos dicho, suscribimos lo que escribió y fué delictivo del doctor Madrazo, y en estos instantes, donde el presidente de la República va a visitar a este insignificante a su misma mansión, resaltar más y más la conducta del auditor general, por dos cosas: la primera, por negarse a inhibirse en favor de la autoridad civil, y la segunda, por no admitir el escrito que enviamos, DEMOSTRANDO QUE LOS UNICOS RESPONSABLES DE LO ESCRITO ERAMOS NOSOTROS.

Queridos lectores, seguimos estancados en el aspecto de los militares, con todo lo que el ministro del Ejército ha hecho, dicho y legislado. No se puede ofrecer y pedir menos de lo que hemos ofrecido y pedido a la República para su prosperidad y marcha progresiva dentro de una organización jurídica, pero es gastar el tiempo lastimosamente en pedir peras al olmo. No se puede hacer andar el carroton sobre el cual marchan las disposiciones del Gobierno. Pesa mucho el lastre que heredó de la monarquía, y sólo quien es inocente, sólo quien sobra su mesa puede depositar alimentos, es quien sostiene esa euanimidad que se nos viene recomendando para no dar una nota discordante.

Nos vamos cansando de sostener esta posición, porque ello implica una complejidad de la que no nos perduramos nuestros lectores, y mucho menos nuestra conciencia. Contemplando la conducta del Juzgado militar para con el doctor Madrazo, insigne, bueno, ecuaníme y republicano mil veces más que todos los republicanos desde la más alta magistratura hasta la más infima, no puede ser ningún ciudadano honrado — políticamente — solamente republicano. Este doctor, que fué siempre republicano, y que como decía el miércoles, LA REGION, que se le tenga olvidado, para dar paso a republicanos sin madurar, y sin tenerle la más pequeña consideración por parte de esos neófitos republicanos de nuestra provincia, es para deprimir el ánimo y enfriar el entusiasmo republicano.

Al comentar esa decisión del Juzgado militar, estampamos nuestra condenación y vea nuestro juez militar, que si adoptamos una actitud de rebeldía, le rogamos acepte no es contra la personalidad suya, atenta y siempre estimada, sino contra el espíritu militar, que no obstante las cosas pasadas, y los hechos ocurridos se obstina en ser quien era antes. El servidor de Alfonso XIII.



# DE LA PROVINCIA

## «Villacaciques»

### Nuestro «republicanísimo» Ayuntamiento

Nada tendría que añadir a lo dicho el lunes, a no ser por la alusión de M. de la Cotera, en LA REGION de ayer tarde.

Aun cuando el Ayuntamiento villacaciquense tomó el acuerdo en la sesión del pasado viernes, de enviar su adhesión al Gobierno de la República, no tengo porque rectificar las apreciaciones que entonces hacía. Dos concejales, de los doce que componen la Corporación municipal, acuerdan esa adhesión, que es particular de los mismos, y esto sin que yo lo ponga en duda, pues creo en la sinceridad republicana de los dos concejales, uno de ellos, a calde, y perteneciente al partido lerrouxista.

Pero ¿qué diremos de los demás? ¿Qué decir de aquellos concejales que asistieron a la sesión ordinaria, suspendida por falta de número, a los que vimos pasar hacia el Ayuntamiento, llenos de satisfacción, plenamente convencidos del triunfo de Sanjurjo? Es el primer caso en nuestro Ayuntamiento de una sesión subsidiaria celebrada con sólo dos concejales, por lo que la ausencia de los demás no puede ser achacada más que al deseo de no tratar este asunto.

Ya lo saben los republicanos de la provincia y los jefes de los partidos

clamado la República, ni jamás las autoridades de la República pretendieron ser tales aquí.

Sin ánimo de alcanzar satisfacción, sino como noticia; vamos a hablar del sermón con que en honor de San Roque, deleitó los oídos de la «gente sana», un miserable predicador que, según propia confesión, ha sufrido ya muchas multas por desechados ataques al Régimen y seguirá sufriendo, porque la cuantía de estas multas es mucho menor de lo que le pagan por estas desvergüenzas.

El religioso berrendo, buena figura desprovista de cuernos, se desató en una sarta enorme de improperios, de

## BAR FLOR

PLAZA DE DATO. - Teléfono 23-76

BOCADILLOS  
OSRVEZAS  
EMBUTIDOS  
VISITE LA CASA

injurias escandalosas y de villanías de toda laya. Es su fuerte esta especialidad y animado por el desprecio rencoroso de la «gente sana» de «Villacaciques», hizo caso omiso de las virtudes del santo y su creación, si es que la podemos llamar así, fué una colección enorme de sandeces, catilinares contra la República y sus hombres, críticas injustas de las leyes de la República y otras cuantas marranadas más que ya supondrán nuestros lectores.

Amargado y desechado por el fracaso del general Sanjurjo, prestigio de «cabaret» y para nuestros municipales amo de España, no pudo buscar lugar más a propósito para sus bufonadas que el púlpito de una ermita en el dichoso pueblo de «Villacaciques».

No merece otra consideración el cura funambulero, hampón y trabucaire que hace de la religión un instrumento al servicio de una política pasada de moda y en buena hora terminada por la voluntad unánime del pueblo español. Y como el sermón de este pillastre fué del agrado de la «gente sana» y es de esperar que nos le vuelvan a traer por aquí, rogamos al distinguido político de opereta nos envíe una invitación para la próxima fiesta. Hasta otra.

### Verbenas en La Pesa

En este popular barrio de Cabezón de la Sal, tendrán lugar el sábado y domingo próximo, dos estupendas verbenas, que serán amenizadas por manubrio, pandereta, pito y tamboril.

El demente incorregible  
y M. de la Cotera  
(en colaboración)

### Laredo

#### ¡Chistecitos no; eh...!

Reunida en la alcaldía la Comisión nombrada al efecto para confeccionar el programa a seguir con motivo de la llegada a esta villa del presidente de la República, el domingo, 21, a las cuatro de la tarde, el señor Alesanco propuso «que ya que estaban invitados los corresponsales de los periódicos provinciales, se invitase al «Duende», anunciando «su busca» por medio de un edicto que se colocaría en la tablilla del Ayuntamiento.

¡Qué rico! ¿Te ha recomendado mi «busca y captura «alguna amiga» cavernícola? Lo siento, amigo Angel; pero esta vez has dado en hueso. El «Duende» formará parte de esa Comisión. ¿Sabes por qué? Pues... ¡o haber pertenecido a la junta revolucionaria el año 30. Animo cavernícolas; pasad a conocer al «Duende revolucionario»; es casi un espectáculo; lo siento por el señor Alcalá Zamora; creo que le voy a «anular»; pasen a ver la fiera corrupta; os recomiendo que os fijéis bien... de los «seis» que pertenecemos a aquella junta; el «Duende» es... ¡el que más cara de primo tiene!

### La República, oh, la, la

Afirmamos ya en una ocasión que en «Villacaciques» ni se habla pro-

## Gran Casino del Sardinero

Todos os días, desde las seis de la tarde, THE-BAILE  
Orquesta RAMALLI, del Palace Hotel de Madrid

### Para el corresponsal de «El Cantábrico» en Castro-Urdiales

Aunque no somos partidarios de leer periódicos «perragorderos», alguna vez caemos en la tentación y cometemos ese feo vicio, y una de estas fué el día 16 del actual, que nos tentó «el demonio» coger «El Cantábrico», en el que entre otras cosas leímos lo siguiente de ese corresponsal «que en una villa próxima se disponía a adoptar actitudes violentas contra algunas carrozas que se habían dispuestas para concursos en nuestra batalla de flores».

Esta noticia es tendenciosa, lo primero que usted ha debido de hacer es «ceriorarse» y no decir «llegan a nosotros rumores». En esa villa (Laredo) «aun no se ha dado comienzo a la construcción de carrozas». ¿Quiere usted saber los motivos, señor corresponsal? «Que no hay flores, que no es tiempo de ellas», y ¿cómo quiere usted que vayan las carrozas de Laredo a esa batalla?... ¡sin municiones! Si-gamos, que es incomprensible que traten de imponer unos cuantos obsecados sus instintos salvajes a todo un pueblo. ¡Vaya, vaya señor Corres, el parralito se las trae! me está dando a la «cresta» que eso es plagado.

Y nada más, señor Corres, diga en «su periódico que otros años han ido

blica al frente de una preciosa bandera y el Sindicato Minero de Liano, con su bandera y numeroso acompañamiento.

A la llegada del convoy a la estación, sonó una numerosa colección de cohetes y bombas, que ambas comisiones y sociedades eran encargadas de disparar.

El presidente, que llegaba en el

## Bar «Nueva España»

BURGOS, 6

Especialidad en vinos blancos de La Nava y Café expés.

Meriendas y bocadillos de todas clases.

break de Obras públicas, se asomó a la ventanilla del coche, y después de recibir la bienvenida de las autoridades, estrechó fuertemente la mano de éstas y a la de todos los representantes y comisiones; se dieron vivas a la República, a el presidente y se pidió justicia para los responsables por la intontona monárquica.

Cuando el tren partía, nueva salva de aplausos despidió a el presidente, a los que S. E. contestaba con ambas manos.

## FERIA DE MUESTRAS GRAN EXPOSICION

COMERCIAL, INDUSTRIAL Y AGROPECUARIA

HOY, CLAUSURA OFICIAL

Precio de entrada, UNA PESETA

Se advierte que los pabellones serán cerrados al público a las siete de la tarde, y abierto de nuevo terminada la visita de su excelencia el señor presidente de la República.

Por la noche, gran verbena en honor de los marinos de la Escuadra y del Regimiento de la guarnición.

de ésta varias carrozas y que nadie ha sacado «sus instintos salvajes», que este año no han ido porque no tienen «material», que en estas lides, a los de «Laredo no les gusta hacer el ridi», autorizándole para desmentir la noticia (que cogió al vuelo) para todo lo que crea conveniente, para dar una satisfacción a sus paisanos los castreños.

El Duende

### Guarnizo

El paso del presidente de la República

Aun cuando pese a los optimistas, ha resultado un acto grandioso la llegada del primer magistrado de la República a esta hidalga tierra. Mucho antes de la llegada del convoy a la estación, apenas se podía dar un paso por sus andenes; Comisiones de Acción Republicana y Partido Socialista esperaban la llegada del tren para saludar al presidente, también se encintraron en el andén el teniente alcalde de la localidad, señor Torre; una gran representación de la Sociedad de Mineros «La Redención», con sus banderas. Otro grupo de los obreros para-ís con otro cartel alusivo, saludando al presidente. Del inmediato pueblo de Villaloesca, después de sus autoridades, la directiva de la Agrupación Repu-

Ha resultado este acto de afirmación republicana uno de los más grandiosos.

Cerramos nuestra crónica, deseándole una grata estancia en esta tierra, con un fuerte viva a la República y a su presidente.

El Corresponsal

Guarnizo-18-8-932.

## La corrida del domingo

Ayer fueron muchas las personas que estuvieron en los corrales de la plaza de toros viendo el herm so ganado que se lidiará el domingo por las cuadrillas de picadores y banderilleros de los famosos diestros Niño del Matadero, Diego de los Reyes y Lorenzo Garza. También hoy y mañana pueden verse gratis.

La corrida empezará a las cuatro y media en punto.

La taquilla quedará abierta hoy para el público en general, siendo seguro que se agotarán los billetes enseñada, pues corridas de esta clase, con los ases de la novillería y con picadores, por cinco pesetas la sombra y tres el sol, no pueden verse en todas partes.

## Almacenes «EL RECLAMO»

Esta Casa vende todos los artículos rebajados de precio

Calcetines dibujos caballero, a 0,90.  
Idem finisimos, a 1,15.  
Corbatas finas, a 0,90.  
Albornoz niño desde 3,50  
Idem señora o caballero, a 12,00  
Crespones seda, a 2,45.  
Idem superior, a 4,90.  
Trajes baño señora, a 4,50.  
Medias seda finisimas, a 2,90.  
Idem gasa Gran Duquesa, a 4,90.

Medias seda natural, a 6,00.  
Popelin seda colores, a 1,65.  
Batistas colores, a 1,25.  
Percales dibujos, a 1,25.  
Felpa para albornoz, a 5,25.  
Camisetas sport, a 1,20.  
Camisas Panamá, a 7,90.  
Batistas estampadas, a 1,60.  
Colchas seda grandes, a 14,00.  
Mantelerías color, a 12,50.

SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 33-44

## Comentarios sobre la guerra

El espectáculo desolador de la guerra se presenta ante nuestras mentes con un colorido trágico, espeluznante, capaz de horir en lo más hondo del sentimiento humano al ser más deprimado y envilecido por la carcoma de la degeneración. No podrá olvidar jamás el mundo la gran masacre, sólo concebible por cerebros calenturientos y averiados, que se plasmó en realidad de la gran guerra que conmovió e hizo que millones de pechos indignados ante tal carnicería humana protestaran de que dicha injusticia llevada a cabo por «intereses patrióticos» volviera a repetirse y las naciones beligerantes tuvieran de pasar una vez más por la virglenza de una nueva guerra, condenada y aborrecida por todos los seres de sentimientos nobles y humanos.

Aún deambulamos por el mundo los supervivientes de aquella catástrofe; unos milagrosamente ileos, otros menos afortunados exhiben sus amputaciones de las cuales quedaron inútiles para desarrollo a todo trabajo práctico y útil a la humanidad, al progreso.

Pero al parecer este recuerdo, vivo aún, sobre cuyos honores tantas y cuantas carillas se han emborronado, no es lo suficientemente trágico para algunas naciones como Bolivia y Paraguay, que se aprestan con la mayor sangre fría a entablar una nueva lucha fratricida, con la irresponsabilidad de ser que comienza una obra sin saber como ha de terminar. Vemos por medio de la prensa mundial, que a la vez de notificar estos trágicos anuncios debiera emprender una campaña en contra de este y de todos los crímenes que con el nombre de guerras quedan disfrazados, pero no remediados, cómo diez mil reservistas paraguayos se ofrecen a las autoridades para engrosar las filas de los defensores de la patria, y asimismo cómo las mujeres entregan sus alhajas con el mismo fin. ¿Pero es que estas mujeres no poseen más que alhajas? ¿No se les habrá olvidado a los encargados de dar estas noticias algo más hermoso y de más valor que las propias alhajas?

No los creemos tan olvidadizos como para incurrir en una falta tan fundamental. ¿Es que estas mujeres no son madres, esposas y hermanas? Triste es decirlo, pero es lo cierto que a pesar de la gran lección que nos proporcionó la asimismo gran guerra, no ha sido ni ha servido de ejemplo para el tan sentimental sexo femenino, que entrega, como si de objetos se tratara, a sus hijos, a estos seres que en sus entrañas se formaron y que dicen amar más que a su propia vida.

¿Haremos de comparar y poner como modelo la fiera ante la mujer?

¿Volveremos a decir una vez más que no hay fiera, por corrupta y dañina que sea, capaz de entregar sus cachorros, sino muy al contrario, que haya que pasar sobre su cadáver antes de llegar a ellos? Pues si esto es así, la mujer que en estos casos de peligro no sólo abandona, sino que entrega a sus «cachorros», queda en un nivel moral más bajo aún que las propias bestias. Pero no creemos que el bello y sentimental sexo permanezca por más tiempo en una categoría tan denigrante y vergonzosa. Esperamos su repulsa y su protesta ante hechos de tan baja naturaleza, pues la labor a desarrollar en estos casos por la mujer es de una importancia suma, ya que de ella depende en gran parte el que estas luchas sangrientas se lleven a cabo.

¿Y qué diremos de los hombres que voluntariamente se entregan al fratricida?

El sexo masculino, impulsivo por temperamento, pero reflexivo también, abandonando esta última facultad y se deja arrastrar por su impulso patriótico, y olvidándose y apartándose de sus generosos y altruistas sentimientos se entrega a la más vil de las acciones humanas, a matar a sus hermanos de explotación, a sus hermanos de clase, en vez de abrirlos los brazos y estrecharse como lo que son y representan en la sociedad, negándose a practicar el asesinato mutuo que por un momento pudo germinar y dar malsanos frutos en sus generosas mentes.

Aunque parezca esto una pantomima, no lo es desgraciadamente. ¡Ojalá lo fuera! El hecho es real y verdadero. Dos naciones, dos ejércitos de trabajadores que se van a aniquilar, señalando para ello la fecha del 6 de agosto.

¿Qué hacen los hombres que después de estas catástrofes formuladas críticas para todos los gustos? ¿Por qué no se pone un remedio a este mal que amenaza herir una parte de la corteza de nuestro planeta? Nosotros como todos los trabajadores del mundo, debemos elevar nuestra energética protesta ante esta masacre humana que se pretende llevar a cabo con nuestros hermanos paraguayos y bolivianos, que convertirá sus hogares, sus campos y toda su riqueza natural a la más espantosa desolación, a la ruina, a la muerte.

No olvidemos jamás los obreros por que se desarrollan las guerras, y una vez hecha esta reflexión y de haber soslayado una mirada al pasado, comprenderemos que las ventajas que nos proporcionan son contrarias a nosotros mismos y ventajosas a una sola clase, la que nos explota y nos induce a crear en las guerras.

Por lo tanto todos los proletarios, así como los hombres de sentimientos humanitarios, deben procurar, y es su deber, que estos crímenes que estremecen al mundo, no se repitan una vez más.

Un joven libertario.

## INFORMACION GENERAL

En los centros oficiales

Por hallarse el alcalde y gobernador acompañando al presidente de la República en su excursión a Torrevega, se carecía de noticias en los centros oficiales. Unicamente nos comunicó el encargado de la Secretaría del Gobierno civil, que esta tarde a las cuatro, se reunirán en dicha Secretaría los obreros y patronos carpinteros para tratar de solucionar el conflicto que tienen pendiente. Presidirá la reunión el presidente de la F. O. M. Juan Ruiz y el representante del gobernador señor Vega.

Esta tarde y aceptando una proposición de este Gobierno, se tratará de la parte económica. Si la cuestión jornalera se soluciona, como es de esperar, los obreros carpinteros se reintegrarán al trabajo inmediatamente. En días sucesivos se seguirán estudiando las demás proposiciones de obreros y patronos.

## Una invitación a Simón Cabarga

Los Rotarios de Santander, han invitado a la comida semanal, que celebran desde hace mucho tiempo, a nuestro compañero en la Prensa Simón Cabarga. Se leyó el acta y a instancias de los comensales, hizo uso de la palabra el invitado de honor señor Cabarga, en un discurso brillante y elocuente elogiando el entusiasmo desplegado por el Comité de la Feria de Muestras, que ha dado por resultado el éxito más rotundo para dicho Comité, del que forma parte el orador. Simón Cabarga, ve la posibilidad de que para años venideros, la Feria de Muestras se transforme en un certamen hispano-americano. Al final de su oración fué aplaudido calorosamente.

## Juventud Socialista

Se convoca a los afiliados que componen la Juventud de Socialista, a una reunión que tendrá lugar mañana, a las ocho y media en la secretaría de la Juventud.

## «La Paternal»

Compañía de Seguros. - Vida Incendios.

Subdirector: L. MALUMBRES  
Pizarro, 6, Teléfono 2307



# Sobre el mitin de Astillero

Señor director de LA REGION.

Muy señor nuestro: Al leer en ese diario la reseña del mitin de los obreros alpargateros de Astillero, vemos que uno de los oradores calumnió infamemente al Sindicato de Alpargateros de Cabezón, calificándole de amarillo y frases por el estilo.

Y ya que nuestra conducta ha sido puesta en entredicho desde las columnas de ese periódico, es muy justo que desde esas columnas en que se nos insulta, se nos conceda el derecho a defender, contestando a esas calumnias que se nos hacen.

Resulta muy cómodo calificar de amarillos a cuantos obreros no pertenecen a la U. G. T., aunque puedan justificarse todo cuando se pertenece a dicho organismo.

Saben bien que es nos acusan, que los obreros que pertenecemos al Sindicato de Alpargateros de Cabezón, no somos amarillos ni defendemos los intereses del patrono.

Saben muy bien que lo primero que hicimos al organizarnos, fué presentar nuestras reclamaciones a los patronos y al negarse a aceptarlas les declaramos una huelga que duró varias semanas. Para arreglar el conflicto rechazamos las intervenciones que se intentaron y terminó con un triunfo para los obreros, sin intervención de nadie, como nos señalaron los compañeros de la C. N. T., en cuyo organismo habíamos solicitado nuestro ingreso y que nos fué concedido al ver que seguimos sus métodos de lucha.

Aparte de las mejoras económicas, se consiguieron otras de índole moral y una base por la que los patronos no traerían suelas fabricadas y evitar así el paro a los alpargateros de la localidad.

Como quiera que los demás fabricantes de la provincia adquirirían suelas hechas de otras fábricas a precios inferiores, se colocaban a los patronos de Cabezón en situación de desventaja en el mercado, por lo cual se estableció, que si en término de tres meses los demás fabricantes no se comprometían a cumplir lo mismo, quedarían también ellos en libertad de comprar las suelas en otras localidades. Entonces nosotros mandamos una carta a todos los alpargateros de la provincia, pertenecientes todos ellos a la U. G. de T., señalándoles la conveniencia de establecer esa base para evitar que, mientras hay obreros parados, los fabricantes adquieran suelas fabricadas. También les hablábamos de la conveniencia de celebrar una reunión provincial de todos los obreros de la industria, para acordar unas bases comunes y si no querían celebrar una reunión, ponerse de acuerdo por carta, pues no debiera ser obstáculo el hecho de pertenecer unos a la U. G. de T. y otros a la Confederación Nacional del Trabajo, ya que sufrimos por igual la explotación patronal. Sin embargo, a nuestro llamamiento hecho con la mayor fraternidad, nadie contestó; al menos ningún alpargatero que eran los verdaderos interesados en llegar a un acuerdo. Solamente recibimos una carta de Pedro Vergara, que nada contestaba a lo que proponíamos y solamente contenía la carta los calificativos más denigrantes contra la C. N. de T., y sus hombres, para terminar aconsejándonos el ingreso en la Unión General de Trabajadores. Es decir, que ingresando en sus filas, dejamos de ser malos obreros y quedamos lavados de todas las culpas.

La carta de que hablamos obra en nuestro poder y está a disposición de quien quiera examinarla, y por cierto que es una joya literaria digna de reproducirse literalmente y que el responsable de cierto periódico pretendió hacer, pero nosotros nos opusimos.

Lo cierto es que nosotros quisimos borrar toda diferencia estableciendo contacto con nuestros hermanos explotación, respetando las tendencias de cada cual, pero lo impidió el sectarismo de los que no hacen otra cosa que insultarnos. Y así ocurrió que al terminar el plazo concedido por nuestros patronos para que las demás plazas se pondrían en iguales condiciones, nada se había hecho por los demás y no podíamos seguir la continuación de esa base que era para los obreros lo más importante, porque aseguraba el trabajo. Y lo fué eso solamente, pues los patronos nos plantearon el lock-out y cerraron la fábrica, alegando que no podían competir con otras plazas que vendían a pre-

cios inferiores. Entonces nosotros hicimos algunas investigaciones y sacamos la conclusión de que en Ampuero, donde existe un Sindicato de la U. G. T., ni el mismo Comité paritario pudo averiguar si se cumplía lo establecido, porque tropezaba con la cobardía de los propios trabajadores que ocultaban la verdad.

Algunos de nosotros estuvimos en Comillas y el mismo presidente de la Sociedad nos dijo que allí no se podía hacer respetar las condiciones establecidas debido a la falta de moral en los obreros y debido a eso se trabajaba como querían los patronos.

En vista de estas anomalías, una Comisión de este Sindicato visitó al gobernador, para exponerle cuanto ocurría y prometió convocar al Comité Paritario para evitar estos hechos. Pero pasaba el tiempo y nadie volvió a ocuparse de este asunto, en vista de lo cual mandamos una nota a la Prensa, pero como demostráramos claramente la inutilidad de ese organismo al permitir semejantes anomalías, no se publicó, y el asunto quedó en el silencio como si a nadie le interesara la miseria de 250 familias. Solamente LA REGION publicó una nota de un camarada de Santander sobre este asunto. Por tratarse de obreros nuevos en la lucha, era de temer que los patronos quisieran aprovecharse de la miseria de los obreros para reanudar el trabajo, deshaciéndose de la organización y para evitarlo, accedimos con carácter transitorio a trabajar en las condiciones que lo harían otros fabricantes, pero ateniéndonos siempre a las bases firmadas. Esperábamos que esta actitud nuestra les haría ver la necesidad de ponerse de acuerdo con nosotros, pero inútilmente, pues han seguido la misma conducta y solamente a nosotros se nos ataca pero no se menciona a quienes han consentido anteriormente esas condiciones, obligándonos así a nosotros a tener que tolerarlas. Estamos ya convencidos que nada conseguiremos, pues nunca hemos logrado que sean los propios alpargateros los que se entiendan con nosotros, sino otros elementos ajenos al oficio, y así resulta que no hay posibilidad de entenderse. Esas son las consecuencias de que no sean los propios obreros los que resuelvan sus asuntos.

Como consecuencia de todo ello, la industria cerró nuevamente y los 250 obreros que dependemos de ella llevamos varias semanas privados del sustento y encima de todo ello constantemente se nos insulta y calumnia. ¿Per qué hemos de ser los alpargateros de Cabezón el blanco constante? Solo tiene una explicación y es que todos los demás alpargateros de otros pueblos pertenecen a la U. G. T. y nosotros a la C. N. T., y estamos seguros de que tan pronto cambiásemos de organismo seríamos buenos chicos, pero preferimos la calumnia a la dejación de nuestras convicciones.

Cuanto dejamos dicho es la pura verdad que estamos dispuestos a demostrar públicamente, donde y cuando se quiera, y estamos seguros de

llegar a un acuerdo con nuestros compañeros de explotación, si se les permite a ellos discutir con nosotros, pero lejos de ser así y en los momentos que más se precisaba de la unión de los proletarios contra la reacción en armas, se organiza un mitin en el Astillero, donde en vez de un llamamiento a todos contra la reacción, se nos ha calumniado una vez más y nosotros nos vemos precisados a defendernos cuando así se nos ataca.

Sin otro particular, quedamos suyos y de la causa obrera.—Por el Sindicato de Alpargateros de Cabezón de la Sal.—El presidente, Manuel Rey.—El secretario, Pablo Ahedo.

N. de la R.—LA REGION, jamás combatió ni insultó a ningún organismo sindical o político que se halle inspirado y conducido por el mismo proletario. Este periódico se honra muy mucho con contribuir a no dividir a la clase obrera, y lleva en lo íntimo de su dirección la unión de todo proletariado, tomando el grito de Carlos Marx, de «Trabajadores, uníos».

Conste a estos proletarios esta declaración antigua que hemos hecho, y sentimos hondamente recoger en los escritos reseñas o envíos, todo concepto que venga en contra del principio que hemos expuesto.

La Muñeca: Es para todos los que se quieren economizar dinero en vestir a sus hijos. - Compañía, número 6, piso primero.

ESTADO DEL TIEMPO  
Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.  
Temperatura máxima en el día de ayer, 32.0.  
Temperatura mínima en el día de hoy, 19.8.  
Lluvia recogida en 24 horas, 0.0.  
Viento dominante, Este.  
Tiempo probable: Cielo nublado, vientos del Oeste.

ESPECTACULOS  
GRAN CINEMA  
Compañía de comedias Marti-Pierrá. A las siete y a las diez y media «El amigo de las mujeres».  
TEATRO PEREDA  
Compañía titular del Teatro Lara de Madrid. A las siete y a las diez y media (funciones populares): «El rincón concito», de los hermanos Quintero.  
FERIA DE MUESTRAS  
Hoy, clausura oficial. Por la noche, gran verbena en honor de los marinos de la escuadra y del regimiento de la guarnición.  
GRAN CASINO DEL SARDINERO  
Desde las seis, the baile. O que se quiera, y estamos seguros de

# CIQLISMO

## Todas las sociedades deportivas deben acudir a recibir a Trueba

Por noticias particulares sabemos las grandes muestras de simpatía y admiración que está recibiendo nuestro paisano Vicentuco Trueba a su llegada a las diferentes capitales comprendidas en el itinerario de la carrera Barcelona-Madrid, en que actualmente está participando. Es el homenaje nacional, es el homenaje de la afición española que culminará mañana en Madrid a su llegada al Stadium Metropolitano, donde miles de manos se juntarán para aclamarle por su formidable y heroica labor en la Vuelta a Francia.

Santander no puede quedarse atrás y no se quedará. Porque Vicentuco es de la Montaña y la Montaña supone siempre premiar a los hijos que fuera de la patria chica supieron defenderla con coraje. Es pues deber de todos los montañeses y deber también de todas las sociedades deportivas de Cantabria, acudir a recibir al bravo muchacho de Sierrapando.

A las sociedades deportivas que piensen enviar sus delegados al encuentro de Vicente Trueba en la carretera, se les ruega acudir a Reñeda algo antes de las diez de la mañana para esperar el paso del coche en que aquel hace su viaje desde Madrid.

Se ruega igualmente a las representantes de sociedades deportivas que piensen acudir a la calle de Castilla (monumento del «Machichaco»), al acto de la llegada, sean portadores de sus respectivas banderas como señal de adhesión.—La Comisión.

NOTA.—Queremos recordar una vez más, que las tarjetas para el banquete que a la una y media se celebrará en la «Vizcaína» (Albericia), se pueden adquirir al precio de diez pesetas, en los siguientes establecimientos: bar Americano, bar Montañés, café Español, La Callealtera, Royalty, café del Boulevard, garage Ruiz, garage Royano, peluquería Simón y Federación Cantabra de Fútbol.

Campeonato de LA REGION  
Partidos que corresponden jugar el

próximo domingo, día 22, y árbitros para los mismos.  
San Justo-Pontejos, en San Salvador, a las cinco. Arbitro, señor Arroyo.  
Velarde-Astillero, en San Salvador, a las tres y media. Arbitro, señor Arroyo.

Puntuación del campeonato:

	J.	G.	E.	P.	P.
Astillero . . . . .	11	6	3	2	15
San Justo . . . . .	11	6	3	2	15
Pontejos . . . . .	11	5	2	4	12
Velarde . . . . .	9	4	1	4	9
Juventud . . . . .	9	3	1	5	7
Libertad . . . . .	10	2	1	7	5
Maliño . . . . .	11	2	1	7	5

Federación Regional Cantabra de Clubs de Fútbol.—Nota Oficiosa

Se recuerda a todos los clubs filiales y les recomienda la más puntual asistencia, que pasado mañana, domingo, a las diez y media de la mañana, se continuará la asamblea general ordinaria de clubs del domingo anterior, al objeto de seguir tratando los asuntos del orden del día que quedaron pendientes, como sigue:

Fórmula de jugarse las competiciones regionales.  
Proposiciones presentadas por escrito por los clubs.  
Proposiciones que presenta el Comité Regional.  
Concesiones de las Medallas del Mérito.  
Revisión de votos.  
Proposiciones verbales y ruegos y preguntas.  
Elección de presidente.  
Elección de vocales.

«La Paternal»  
Compañía de Seguros. Vida Incendios.  
Subdirector: L. MALUMBRES  
Pizarro, 6, Teléf. 2307

**TALLERES DE TETUAN**  
Construcciones metálicas y mecánicas :: Fundición de Bronces, Reparaciones de buques, Calderería y Forja  
**JACINTO FERNANDEZ**  
ESPECIALIDADES: Fustería, hidroterapia, Saneamiento, Calefacciones, Robinería y niquelado, Montajes y reparaciones de maquinaria en general, Bombas de mano, motor y so dadura autógena.  
Tetuan, núm. 4 :: Teléfono 21-48 :: Santander

## Anúnciese en LA REGION



**¿usted fuma?**  
Cuide del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles.  
**G. RODRIGUEZ PRIETO**  
Especialista de las industrias del cuero.  
BOLSOS · CARTERAS · MARROQUINERIA  
Visite usted nuestra exposición permanente  
Puerta la Sierra, SANTANDER

**SEÑORA**  
¿Quiere usted que su bebé vaya elegante y económicamente vestido? No lo dude un momento y acuda a  
**El Gallo de Oro**  
Indisiblemente allí encontrará la ropita que usted desea en los colores MAS FINOS Y DE MAS REFINADO GUSTO  
VISITE HOY MISMO NUESTRA EXPOSICION  
Fi y Margall, número 1 - SANTANDER

**¡¡OBREROS!!**  
Las alpargatas fabricadas por nuestros compañeros de la Casa del Pueblo de Cabezón de la Sal (Santander),  
llevan siempre la marca  
**CAO**  
Ayúdenos a prosperar, exigiéndolas en todos los comercios!!

**CONSERVAS**  
**-ALBO-**  
SANTOÑA (SANTANDER)

**Bar Español**  
CAFE EXPRES APERITIVOS  
COCINA SELECTA  
VARIADO PLATO DEL DIA  
RIVERA, 15 Y BLANCA, 16  
SANTANDER

**ANUNCIOS ECONÓMICOS**  
PASE USTED POR CALDERON 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venta directa de fabricante a consumidor.  
EL SIGLO XIX, Bar. Blanco añejo de la Nava. Daolz y Velarde, 9.  
BIBLIOTECA DE LOS SIN DIOS. La novela proletaria. De venta en puesto de libros de Lope de Vega, 6, J. Méndez.  
FORASTEROS: Comed frente a estación Cantabro, «Marina Montañesa». Amad V. ga.  
CALLE CUESTA número 1. Bar Restaurant «Villa Roja». Tapas variadas.  
CURTIDO DEL PUENTE. Artículos de viaje.  
INSTALACIONES ELECTRICAS. «Casa Rincón. Carbajal, 1, Teléfono 12-58. Haga encargos.  
SILVA. Ofrece perfumes, pinturas, artículos de droguería. Adquíralos. Establecimiento frente Pescadería.  
SALCINES DE LA RIVA. Máquina de escribir. Blanca, 6.  
LA DECORATIVA, Arellero, 5. Papeles pintados, pinturas preparadas. Precios baratísimos, sin competencia.  
EL EBRO, Bar-Restaurant, Reinos. Cocina camarada. Servicio a la carta.  
GUTIERREZ, Fábrica de artículos de viaje. Casa fundada en 1866. Purgos 1, Santander.  
CASA MATÉ. Alameda Primero. Artículos muebles a precios módicos sin competencia.



